CRISIS DE HUMANITARISMO

Este no es un análisis de bandería sino un examen de individuo que se interesa por las cosas de los seres humanos; una conclusión franca de quien por sobre todas las cosas debate por la seguridad y tranquilidad de los hombres.

Hibueras atraviesa por una crisis sin precedentes de los sentimientos humanos. Honduras se encuentra ahora acorralada en una situación donde los más elementales derechos humanos no existen para un gran porcentaje de ciudadanos que son como parias en su propia tierra. Los más sencillos principios de los seres vivos son atropellados sin ninguna vacilación y forzosamente debe haber quien se preocupe maniobras de la hipocresía tá en otras labores econó. Debe tener suficientes in-

ORGANIZACION NACIONAL NUESTRA

cesita un plan de alta ins'|sos y que esta escuela pre'|la situación de comenzara trucción primaria para dar- pare ciudadanos que sepan mejorar y desarrollar la ale mayor vitalidad al go-distinguir las luchas politi-gricultura y su industria bierno popular en la direc cas en favor de los verda' pecuaria. Debe tener su' ción de los negocios de deros intereses de la patria ficientes ingenieros agróla Nación, también debe y las que sólo encierran monos y veterinarios hon' formar parte en la escuela, intereses de ambiciones dureños, para el personal las disciplinas encaminadas personales. a forjar individuos de caracter, amantes de la ver negocios de la Nación, no de estas industrias. dad, independientes de o sólo se realiza en los pues, pinión, que rechacen las tos públicos. También es Imás allá sus vías férreas.

Pero la dirección de los los trabajos y prosperidad micas y sociales que el genieros hondureños para Estado debe contribuir a el personal de la dirección organizarlas, en lo que le técnica de la construcción corresponde, por medio de ly mantenimiento de los instrucción pública o un servicios ferrocarrileros del

seedor de minas. De be nos vecinales. tener ingenieros y geólo. Honduras por toda ra-gos hondureños suficientes zon enfrentará el problema para el personal director de proveer de acueductos de las explotaciones mine la las poblaciones, construc

Entre las cosas que ne- dirigidas a fines deshonro-¡Honduras se encuentra en de la dirección técnica de

> Honduras necesita llevar plan de becas si fuere ne Estado y de particulares, lo mismo que carreteras y Honduras es un país po' mejoramiento de los cami'

> > Pasa a la 4a. Pág'

NGUARD EVOLUCIONARIA

ORGANO DEL PARTIDO DEMOCRATICO REVOLUCIONARIO HONDUREÑO

HONDURAS ANTE TODO Y SOBRE TODO

Director: Dr. Rodolfo Pastor Zelava

CONCILIACION DEMOCRATICA HONDUREÑA

Año III

San Pedro Sula, Hond., C. A., Agosto 14 de 1948

No. 102

Problemas Económicos, Políticos

Sección Editorial

Proyecto de Electrificación

Entreguismo o Rehabilitación Nacional? DON ROBERTO WEBB.

De un tiempo acá ya no es un simple rumor ca' llejero ni una determinación incierta sino una realidad Webb dejó las tierras de Code que se está procediendo en los trabajos preliminares de un vasto plan de Electrificación utilizando la fuerza hidráulica del Lago de Yojoa.

El Gral. Carías en su último mensaje oficial plan' teó este importantísimo problema, pero sòlo dió de esta tierra de promisión, re Código de Trabajo hacia sen más aliá de hace cuatro siglos. talles someros del costo de la planificación preliminar gresò a Guatemala y de allí tir sus bonanzas. Un sueldo Uno de los signos más prode este proyecto de incalculables beneficios y nece i suspiró por volver a Honduras. más alto para los trabajadores metedores de un país es que de este proyecto de incalculables beneficios y necesidades nacionales; desde entonces a esta fecha nadie ha vuelto a saber nada del referido proyecto; el pueblo hondureño ignora en absoluto cómo va a rea' lizarse; ignora si es el Estado o alguna corporación quién va a financiarlo; ignora los compromisos del Estado para esta finalidad, o las concesiones que se tienen en mente para alguna corporación que finan la sangre de sus màrtires una gente era: ¡Libertad y justicia! cie el proyecto.

Siendo que se trata de utilizar una riqueza natural del país para lograr esta electrificación, obra de por si tan trascendental para toda la Nación, es lógi intelectuales, de los capitalis. Con impulso ascendente y co suponer que la ciudadanía consciente del pueblo tas nacionales progresivos, de creador dentro de una DEMOhondureño necesite darse cuenta de cómo va a reali' los estudiantes que no claudi- CRACIA fundada en estas dos

zarse; necesita saber hasta donde o con quién se va a caron, de los profesionales hon ideas esenciales: libertad y justicia". Porque to do sistema comprometer la economía nacional para su realización. En todo país donde el Gobierno es solo y nada blo movido por una consigna impartir la justicia, menoscamás que el representante de los intereses nacionales, de Unidad Nacional, había bando la libertad, fracasará pues no se puede impunement de los intereses nacionales. su pueblo de cómo se está disponiendo de sus rique del regimen de servidumbre, zas, y el pueblo a su vez o al menos los elementos y una nueva etapa aparecía de la persona humana, como larga y penosa lucha por nues conscientes de un pueblo están en el derecho de ser La juventud chapina había potencias unidas, contra los informados de toda negociación que concierne con los comenzado a vivir de nuevo detentadores de la humanidad, empezar por abrir vias de consequencia política, debemos intereses nacionales.

Nosotros los hondureños lo único que sabemos familiares, la risa franca y since hasta hoy en este caso es que la obra ha sido ya comenzada y que hay un cuerpo de ingenieros extrangeros haciendo trabajos de nivelación en el Lago de rior. Es el remanso de nues mento necesario, sino el ele-Yojoa, pero nadie sabe con quién o con quienes es- tra conciencia y de nuestra ra-tá el Gobierno tratando esta obra, ni cuales son los zón". compromisos que se han contraído para realizarla.

Este nombre, decimos, en contraido para realizaria.

Este nombre, decimos, en contro al pueblo de Guatemala entonando ya sus canciones populares. Con razón se diportación, y a estas horas en que ya se están practican

(Pasa a la //a Páa)

Este nombre, decimos, en clara Mazzini, el gran patriota italiano. "La amo por encima de la Patria. La Patria sin LIBERTAD es una prisión".

Este nombre, decimos, en clara Mazzini, el gran patriota italiano. "La amo por encima de la Patria. La Patria sin LIBERTAD es una prisión". (Pasa a la 4a. Pág.)

El regreso de un enemigo de Importancia. en Honduras. los trabajadores del ferrocarril

Escribe Alfredo Ramirez L.

Cuando el señor Roberto a desaparecer. lombia, donde su vida no tuvo organizando en SINDICATOS, la tranquilidad apacible que él pudiendo ya reclamar sus legí trabajadores como sucedió en estos pobres olvidados.

hermana república que supo familiares de la víctima en ca' con hidalguía sacudir el yugo sos de de gracia. de la opresión y rubricar con El grito unánime de aquella Historia, eterna por gloriosa. la: "El hombre de hoy y el

temala, con ayuda de los espíritu de superación personal.

Se podía ver en los corrillos y de la vida de los estados

Este hombre, decimos, en es pueblo enfermo que tiende

Los trabajadores se estaban esperaba, donde no pudo ser timos derechos. Un standard un admirado verdugo de los de vida nueva se alzaba para

página revolucionaria de su Por eso ha dicho Isidro Fabe-La clase trabajadora de Gua' de mañana deben ir con un te atentar contra la dignidad soberanos.

"Yo amo la LIBERTAD" de

Pasa a la 3a. Pàg.

Pro Angel Antonio Collart (Economista)

La importancia de las vías de comunicación terrestre casi no necesita discutirse.--Quien la ignore es porque no le funciona el cerebro o porque tiene mucha destreza con las uñas. Un país carente de vías de comunicación terrestre. adecuadas, es una nación desunida, débil, con poblados qui no tienen contactos de ningun género, que vive en un atraso tremendo. Su econumia es de tipo consuntivo, es decir, no han adelantado metedores de un pais es que Cuando llegó a Guatemala y menos horas de trabajo. Un fué precisamente para ver y Seguro Social, que garantiza economía de cambio por atradarse cuenta de una transfor- ba la vida en la vejez, sin ma sada que ésta sea. No hay mación hermosa. Los tiempos yores problemas. Una Ley de estaban cambiando en aquella Accidentes que protegía a los el milagro de la transformael milagro de la transformación de una economía consuntiv en una economía de cam bio que no sea el de las vias de comunicación terrestre, porque las vias de comunicación de otro género son caras (ex cepción hecha de las marítimas y fluviales que no es el caso) y no pueden prestarse para el cambio de la producciòn de un pueblo que inicia esto es, no soportan un flete caro. Si queremos iniciar la municación terrestre. Este es el más inquietante de nuestros problemas económicos.

(siones.

Las carreteras requieren

Pasa a la 4a. Pág.

Zapateria

de ALFREDO GRANDE

Especialidad en reparaciones.

Rogelio Turcios M.

MECANICO.

Reparación: Refrigeradoras, Máquinas de Escribir y Contabilidad.

Dirección: Costado Este del King Bee.

Zapatería y Talabartería

de CATEDRA DIAZ. Especiandad en su ramo.

Contiguo a A. Martínez M.

Dr. Bernabé Muñoz

DENTISTA

Media cuadra al Sur del Teatro Hispano.

. Martínez l

SU SASTRE -:-

Confianza"

Tienda de Calzado y Venta de Discos. ATENCION ESMERADA Propietario: Pedro C. Gómez.

Contiguo al Teatro Variedades.

San Pedro Sula.

mmm Bacardinenene

PARA LOS QUE SOLO SE

CONFORMAN CON LO MEJOR

J. M. AGURCIA SUCESORES FUNDADA EN 1900

Patentados.--Productos Químicos.-- Drogas

Recetario. – Utiles de Cirugia. Productos de Tocador FUENTE DE SODA

-:- En Servicio Catorce Horas del Día. -:-

Telé^{fo}no No 11-80 -0-

TEGUCIGALPA, D. C. HONDURAS, C.A.



RAY-O-VAC

La moderna e incomparable pila Blindada en acero

Es más potente y da más luz, No destruve su linterna v no tiene fecha de vencimiento.

DISTRIBUIDORES

RIVERA Y COMPAÑIA

Tegucigalpa Apdo. No 27 San Pedro Sula Apdo. No 84

Directorio:

De San Pedro Sula

MEDICOS:

Rodolfo Pastor Zelaya Mario C. Rivas José Antonio Bobadilla

DENTISTAS:

Ramón Rosa Figueroa h Tulio A. Bueso.

ABOGADOS

Francisco Ruiz Paz Antonio Madrid h.

ARQUITECTO Antonio Ruiz Paz.

Sastrerías:

José R. Orellana. A. Martínez M.

Zapaterías:

Romelio Ulloa M. Marco Coto. Antonio López.

Fotografías:

Foto Ugarte.

Constructores:

Carlos A. López.

Reloieros:

Manuel J. Hernández.

INDICADOR

Vanguardia

REVOLUCIONARIA Semanario Organo del "Partido Democrático Revoluciona rio Hondureñó"

Director:

Dr. Rodolfo Pastor Zelaya. Jefe de Redacción:

Dr. Ramon Rosa Figueroa h. Administradora: Srita. Ester Rivas

Redactores: Dres.

Mario C. Rivas, Dr. Gilberto Osorio Contreras Dr. José An. tonio Bobadilla, Tulio A. Bueso, Colaboradores: los miembros del Partido Democrático Revoluciona-rio Hondureño y todas las perso nas que lengan nuestras ideas y principios

Suscripción mensual L 0.50 Número suelto L0.15 Número atrasado L 0.20

ALMA LATINA

LABORATORIO

"Barahona"

ANALISIS CLINICOS Instalado contiguo a la Imprenta "Coello"

AVISO

A los Agentes, Suscriptore y Anunciantes suplicamos cancelar recibos atrasados de Vanquardia.

> SUSCRIBASE A "Vanguardia"

Crisis de Huma....

(Viene de la 1a. Páq.)

de analizar el fenómeno y de ocuparse de él desde un punto de vista estrictamente humano.

Somos en números redondos un millón de hondureños que tenemos el derecho de desear vivir como seres civilizados. Somos seres humanos que nos desenvolvemos en pleno siglo veinte en un mundo que lucha perennemente por la justicia y la huma nidad. Tenemos dignidad y sentimientos y entendemos del bien y del mal porque esos principios están en los instintos de todo ser vivo. Comprendemos cuál es el atropello, cuáles son nuestros derechos y cuáles son nuestros deberes. Sabemos cuándo se nos ultraja y cuándo se nos humilla así como estamos al tanto de los simples derechos humanos. No hemos sido embrutecidos aún como para llegar a sentir que la violencia, la altanería y el atropello son los principios bajo los cuales se vive dignamente. No hay en ninguna localidad de la tierra ningún pueblo que al despojo, a la humillación, al escarnio, a todas las malas artes les llamen virtudes santas y reglas de buen vivir. No existe esa tergiversación horrible en la cual los delincuentes son los buenos y los malvados sus víctimas. No puede llegar a tal contrasentido la naturaleza de ningún ser vivo.

El hombre instintivamente reprocha la injusticia y se solidariza con la victima. El individuo se incli na siempre a socorrer al caído y se apresta a combatir a quien atropella. De ese simple sentimiento heroico surge la raiz de la justicia y la vindicación de los caidos. En ese acto sencillo se encuentra to' da la médula del desarrollo histórico y la base del derecho consagrado. Son la vindicación y la restitución de derechos los fenómenos en que estriba la justicia y la dignidad humanos. Y en esa realización han sido los hombres sin distinción de categorías, los que han decidido la cuestión acuerpando siempre lo que es justo y humano y combatiendo siempre el atropello, el abuso y la afrenta. En una localidad donde se persigue, se befa, se desconocen los dere-(Pasa a la 3 a. Pag.)

Casa Custodio

J. A. CUSTODIO

Artículos de fantasía

Tegucigalpa.

Londuras.

-:- SASTRERIA -:-

José 🥄 Orellana

Sastrería Actualidad Prof. Arturo Granados

Vístase con elegancia y distinción

Cuando compre calzado. Recuerde que solo hay uno,

del país. Calzado Laitano ya sabe caballero

a pié pero con calzado LAITANO.

FARMACIA

Servicio de Recetario -:- Fuente de Soda

SAN PEDRO SULA

Criolla

EL MEJOR SURTIDO

DE VINOS ESPANOLES

CRISIS DE HUMA....

Viene de la 2a. Pág.

chos ciudadanos y además a todo eso se le llama tolerancia y justicia, en una localidad así no puede haber sosiego ni feli idad. Allí es donde precisamente los seres son desgraciados y el infortunio es el pan de cada día. En un país así hay quienes se o cupan de la ruin tarea de hacer la infelicidad y de despojar a las personas de su seguridad y de sus derechos.

La barbarie consiste precisamente en eso. Y no se piense que al decir esto se denigra a Hibueras porque la barbarie no está en el pueblo ni en la tierra. Quienes denigran a la patria son aquellos que ejecutan el escándalo y que bien divorciados están de ella. La patria se afama por la justicia y el derecho, por su dignidad y cultura. Qui-nes la denigran son aquellos que se olvidan de la primera, violan el segundo y no tienen las otras. Los que aplican la bar' barie y en ella se creen grandes y poderosos son los que deshacen la patria. El pueblo que sufre y aquellos que lo defienden tratan de fortificarla y dignificarla porque en ningun tiempo ni en ninguna región ha dejado de ser buen sostén de la Nación el fiel y honesto ciudadano. (Conti**nuará)**.

SCOTCH WHISK

astrería

MUNDO AL DIA

PRONTITUD Y ESMERO

Contiguo al Telégrafo

La Tienda

De las Señaritas Martinez



Acaba de recibir una gran variedad de telas finas para señoras, pañuelos, etc.

«LA MODA» le ofrece calidad absoluta, a precios razonables Para servicio sanitario, cal a buen precio. Visite "LA MODA" hoy mismo.





VENTA DE CALZADO Frente al Mercado Municipal.

San Pedro Sula,

Hendura C.A.





ADORNOS Y BOTONES

A PRECIOS BAJOS.

Tienda LA POPULAR

DE JUAN A PAREDES

Para obtener lo que Ud. desee a precios económicos, y el mayor rendimiento de su dinero, compre Ud. en este establecimiento netamente hondureño. A su servicio desde el año de 1930. Siempre completo surtido en provisiones, loza, cristalería, artefactos de cocina, y todo lo necesario para su hogar.

Ordene a sus Teléfonos No. 173, Casa Principal, y el No. 166 Sucursal de Guamilito.

San Pedro Sula, Honduras, C. A.

PROBLEMAS ECONO....

(Viene a la 4a. Páq.)

programa sea factible de realitation de nuestras realidades económicas, políticas y sociales. Que

suelvan. Nuestro deber con demagógicos ofrecimientos de siste en exigir un programa de oportunistas. Nuestro deber es acción al Gobierno y que ese hacer ese programa y conti-

ese programa no consista en Mèxico D. F., Julio de 1948,

AUTO TRANSPORTES CALLEJAS

Viajes diarios a San Juancito v Cantarranas Camionetas modernas, asiantos individuales. Llamar al telétono 1461. Tegucigalpa, D.C. Honduras.

SEGURIDAD Y CONFORT

LUZCA SIEMPRE UN

EL MEJOR RELOJ DEL MUNDO

Distribuidor exclusivo para Houdnras. AGENCIA J. ANTONIO NICOLY S.

San Pedro Sula, D.D.

Honduras C. A

Miguelena

DE SALVADOR ORELLANA ZUNIGA

Vende muebles hechos y hace a plazos. Sepa escoger sus modelos y pida gusto que se le atenderá.

Esmero

Puntualidad

Honradez

San Pedro Sula.

Honduras C.A.

CEMENTO DE

Entenderse con el contratista

CARLOS A LOPEZ

Ebanistería San José

Muebles de alta calidad

Seriedad en sus contratos

San Pedro Sula.

Honduras, C.A.

Reyeshay Muchos

pero como el Rey de las Hamborgas, Sandwi ches y frescos naturales es el

SALON CHORRITO

No tiene rival

Mueblería de Juan Angel Garcia

Visitela y quedará complacido.

Contiguo al Banco de Honduras.

Nuestra....

Viene de la 1a. Pág.

cistas hondureños, mecáni cos y motoristas suficientes para el establecimiento y funcionamiento de estos servicios y las necesidades de sus fábricas o industrias talleres y ferrocarriles.

Honduras es un país productor de plata y dis' pone de minas de mármol. Debe tener obreros hondureños para las industrias de plata labrada, marmolistas o la fabricación de artículos artísticos y de uso común de otros metales o materias primas del país, en provecho del aumento de consumo de la producción minera nacio nal y demás riquezas na turales.

Honduras necesita de artesanos urbanos y rurales. Habrá que fecundar la instrucción del pueblo en ar

tes y oficios.

Honduras necesita de ar quitectos, químicos indus triales y expertos en otras industrias. Todos estos ele' mentos, ingenieros, veteri' narios, motoristas, maquinistas, plateros, ebanistas, albañiles, carpinteros, herreros, mecánicos, fundido res, talabarteros, zapateros, peleteros, empleados de comercio y de industrias, son miembros directores del engrandecimiento económico de los pueblos y tienen su puesto de avanzada en la cultura nacional.

Hay que instruir. Los argumentos de es quivar gastos no se justifican. El país pierde mucho más in' tereses por la falta de preparación de sus habitantes.

De estas fuerzas creado' ras, además de ser representativas de una buena cultura, se puede esperar una superación de benefi' cios del progreso, porque el capital extranjero y el hondureño encontrarán al mismo tiempo, riquezas na turales y personal nacional para la dirección de los trabajos de explotación. En consecuencia, las inversiones quedarán más en el país y disfrutará de más vitalidad la Nación.

Ramiro CARVAJAL.

El Progreso, Honduras, 26 San Pedro Sula. de Julio de 1948.

Salud y Alegría Con Cerveza SALVA VIDA

PROYECTO DE ELEC....

Viene de la 1a. Pág.

do trabajos de nivelación en el Lago de Yojoa por ingenieros extranjeros, el pueblo debería ya saber en todos sus detalles qué es lo que se está haciendo en el referido proyecto de Electrificación en dicho lago.

Al traer nosotros a comentario este Plan de Electrificación y pedir con legítimo derecho de hondurenos que se informe al pueblo qué es lo que se está haciendo con sus intereses, no querríamos que al comentarlo se le dé un aspecto tergiversado ni se crea que con esto queremos hacer política de auto-propaganda ni de descrédito para nadie, simplemente queremos estar informados de qué es lo que se está haciendo, quién lo está haciendo y cuáles son los compromisos y las ventajas de la nación en este contar, en última instancia aun-

Cuando oímos por primera vez el rumor de que se planeaba la electrificación de una vasta zona del país usando la energía hidráulica del Lago de Yojoa tiempo para que no entorpezo de Río Lindo, y cuando más tarde era el propio General Carías quién informaba oficialmente del proyecto, nos causó una honda alegría saber que el Gobierno por fin se ocupaba de abordar un problema tan trascendental en la vida de la nación; pensamos entonces y lo seguimos creyendo hoy que cualquier Gobierno que sea el que realice en Honduras una del país, debe ser honrado en obra de semejante trascendencia sería suficiente para justificar todo un período de actuación en el Poder.

vasto como el que se dice está planeada sería una res no está para la entrega desvergonzada a cambio del atra obra portentosa que de hecho vendría a revolucionar la economía del país en proporciones aún no imaginadas; no habría un sólo aspecto en la vida económica y social de la nación que no sintiera el be neficio directo o indirecto de semejante realización; la industria, la ganadería, la agricultura, el problema de desforestación y diversos aspectos culturales y de salubridad sentirían de hecho un impulso de cincuen' ta o cien años adelante.

Pero la parte delicada de este asunto viene cuan' do comienza en el ambiente a flotar el rumor de que el Proyecto de Electrificación del Lago de Yojoa ya no es un proyecto del Estado sino de una corporación extranjera y monopolista la cual está ya a cargo de los trabajos preliminares.

Si tal rumor es cierto, la tragedia no puede ser mayor para Honduras, y el pueblo hondureño-por más que lo nieguen o lo disimulen los mercenarios y los traidores criollos—estará por delante con una nueva amenaza a su escasa economía y comenzará el capítulo de una nueva fase de entreguismo y de yugulación de otra fuente de nuestra riqueza a la economía extranjera explotadora.

Si el proyecto de Electrificación del Lago de Yojoa cae de las manos y de la iniciativa y control del Estado-que se supone ser el vigilante honesto de los intereses nacionales— a las manos de esa corporación monopolista extranjera, todo lo bello, lo bueno y lo grande que el proyecto de electrifica' ción podría significar para Honduras solo sería el comienzo de otro negocio de extorsión y de sujeción económica, de una nueva fase entreguista y de traición a la Patria y un yugo más que le daría el golpe de gracia a la escasa independencia de la economía nacional.

Ningun hondureño honesto puede desconocer ni pasar de sapercibida la gravedad de la situación ei un proyecto de esta naturaleza, que SIGNIFICARIA PRECISAMENTE EL COMIENZO DE LA INDEPENDENCIA EN LA E ONOMIA NACIO-NAL, cayera en manos de esa corporación monopolista ex-

Nosotros desde estas lineas pedimos a la prensa hondureña, a la prensa nacional, no a la prensa mercenaria y entreguista, que se ventile este grave problema con la sincerdiad y la honestidad, el celo y el patriotismo que exigen los intere-la sensatez necesaria; pedimos al Gobierno que dé al pueblo ses nacionales, entonces a la ciudadanía consciente hondureasunto vital para Honduras; pedimos a todos los hondureños de que con esta otra fuente de nuestra riqueza nacional no en general que aún son capaces de levantar su voz en favor se está "maniobrando" para terminar de esclavizar la econola patria para que intervengan en esta clase de problemas.

Comencemos un día a poner coto y justicia en esta larga historia nuestra de entreguismo y de esclavitud económica

Problemas Eco...

Viene de la 1a. Pág.

blicas. Pero quien no se de- nunciando a él si ya lo desem' tiene a pensar en el beneficio peña. El atraso a que se some de si mismo o de su grupo politico, que tiene una vida obras que urge llevar a cabo relativamente corta, sino en su Patria que es para siempre y sentido vulgar. para todas las generaciones presentes y futuras, emprende nes económicas debemos decir esas obras de tan grande importancia para la economía na cional. El gobierno que haga esto cuenta sin duda, con es'
tadistas o por lo menos con patriotas. Honduras debiera que fuera, con hombres honrados en sus puestos directi-do por impuestos se incremen" vos, no selamente que no ro- tan, empezando de esta mane ben dinero, sino que no roben ra la recuperación de sus in can el desarrollo económico del país. La ineptitud de los dirigentes es también falta de honradez. Quien no se sienta capaz de desempeñar eficiente' mente su cometido de scuerdo con las ingentes necesidades tender esos problemas, en disreconocerlo no aceptando

iniciar esta clase de obras pú-| cargo que se le ofrece o re' te al país por no hacer es tanto peor que robar en el

En lo referente a repercusio que los ingresos privados au mentan al circular los bienes económicos por las nuevas vías dio de estas líneas, la exde comunicación, tanto más cuanto menor es el costo de transporte y mayor velocidad a los deudos de tan dis-de cambio existe. Consecuen tinguida dama, digna extemente los ingresos del Estaversiones.

Nuestro deber.

Nuestro deber consiste en estudiar los problemas que con-fronta nuestro país. En encutirlos, en exigir que se re-

Pasa a la 3a. Pàg.

La electrificación de Honduras en un sentido tan Entendamos un día que lo que nos heredaron nuestros mayoco al poder. Comencemos aquí nuestra unidad nacional haciendo sentir la conciencia y el peso de un patriotismo que no tiene colores políticos sino sólo sentido de responsabilidad, de decencia, y de verdadero engrandecimiento nacional.

Callar ante estos problemas que incumben hasta con la soberanía de la patria es tan delictuoso como ser los mismos trias. Debe tener electri' còmplices que han entregado a los explotadores nuestros otros intereses nacionales.

Nosotros en estos problemas y con esta actitud repetimos una vez màs: no somos enemigos del capital extranjero; al contrario, sabemos bien que él es necesario para incrementar nuestro desarrollo, pero de ésto a seguirnos poniendo siem pre boca abajo va habiendo ya mucha distancia y sobre todo va existiendo una conciencia nacional cada vez más fuerte que despierta lentamente pero despierta sin equívocos, sin deshonestidades, sin esa mentalidad inicua de explotación te meraria con que el hombre esclaviza al hombre y sún le queda el cinismo de decir a través de los traidores criollos y los mercenarios bien pagados: que lo ennoblece y lo supera.

Es indudable que el gran problema en una obra de E-lectrificación en gran escala, como el que se planea con la fuerza hidráulica del Lago de Yojoa, debe ser la dirección técnica, el costo monetario y la administración, pero cualquier Gobierno de Honduras dispuesto con verdadero patriotismo a realizar esta obra para beneficios exclusivamente nacionales no sólo para beneficio de explotadores extranjeros, puede facilmente encontrar el camino de resolverlo sin necesidad de entregar una empresa de esta magnitud a las compañías que nos van dejando la amarga experiencia de su explotación la libertad del individuo y la implacable.

Tienen la palabra los hondureños conscientes y viriles, ten amenazados. la prensa nacional en general que tanto "dice" se interesa por los destinos de la nación, y el Gobierno de Honduras a quién se le pide mantener al pueblo informado de problemas de esta naturaleza.

A última hora hemos sabido que el cuerpo de ingenieros que està trabajando en el Lago de Yojoa es un cuerpo dependiente de la United Fruit Co. y del Gobierno Norte-Americano. Repetimos que esas noticias no están confirmadas aún; pero de cualquier modo que sea, los hondureños necesié tamos saber cómo es que el Gobierno de Honduras está ma nejando este asunto y con quièn o quienes lo está manejando. Repetimos que los intereses nacionales no son todavía feudo de ningún Gobierno ni de ninguna corporación. Si de todo esto resulta que el Gobierno de Honduras está manejando el problema de electrificación del Lago de Yojoa con una explicación suficiente de cómo se está manejando este na le quedará la satisfacción de tranquilizarse en el sentido mía y la soberanía de la Nación.

RODOLFO PASTOR Z.

NECROLOGICA

Fallecimiento de doña Emma v. de Bonilla.

El 30 de julio fueron ecibidos, en Tegucigalpa, los restos de doña Emma v. de Bonilla, quien falleció en Nueva Orleans el 20 del mes pasado.

'Vanguardia Revolucionaria" hace llegar, por mepresión de profunda pena a los deudos de tan disponente de la muger hon-

Nuestra...

(Viene de la 1a. página) ción de obras sanitarias y establecimiento de servicios de salud pública. Debe tener suficiente perso' nal especializado hondureno para la dirección de estos trabajos y servicios públicos y privados.

Honduras es rica en hu' lla blanca. La vida nacio' nal le obligará a proveer de fuerza eléctrica barata a sus poblaciones e indus-

Pasa la 3a. Pág.

El regreso...

Vienede la 1a Páq.

E igualmente, porque todo régimen que pretenda sostener la libertad del individuo sin realizar al propio tiempo la justicia social e internacional, también fracasarà, porque pro' vocará la violencia, y con la violencia jamás se conquista ni la paz orgánica ni la felicidad de los preblos.

Nuestras juventudes deben tener desprecio por la violencia, pero un desprecio alerta que puede transformarse en acción, combatiendo cuando independencia del estado es-

Si hemos traido estas citas, es porque estamos seguros que solamente en Honduras y en los países coloniales, es dende los gobiernos se han confabulado cen los extranjeros para oprimir y explotar a los hijos del pueblo.

Solamente en Honduras—ha podido hacerse lo que don Roberto ha hecho con los trabajadores del ferrocarril, con la tolerancia de una justicia impávida ante los sufrimientos de los hondureños.

Cuando el señor Webb, deió las playas de Colombia, un escritor colombiano dijo: "Es el fascista más felino, que por suerte ha pasado como un bólido fugaz por nuestra tierra'

(Continuará).

- El cigarrillo merecidamente aciamado por su satisfaciente aroma de finos tabacos importados y copanecos --:- QUIEN LO FUMA UNA VEZ LO FUMA SIEMPRE --: -